

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—Santa Juana Francisca Fremiot, viuda fundadora.

SANTO DE MAÑANA.—Santos Timoteo, Hipólito y Sinforiano mártires.

CORREO DEL MARTES.

VIENTOS GLACIALES.

Hace algunos dias manifestamos que los vientos del Guadarrama, no eran muy provechosos para el Ministerio radical, y la esperiencia ha venido á demostrar nuestro aserto, en vista de los «constipados» que trajeron los prohombres de la situacion despues de la visita que hicieron el dia 15 al monasterio del Escorial.

A pesar de ser la época en que el célebre cometa Euke, habia de enrarecer la atmósfera con un calor espantoso, el cual aun todavía se deja sentir de una manera intensa, los ministros esperimentaron un frío extraordinario en los severos salones del antiguo palacio de Felipe II, y es fama que á pesar de ser un dia solemne, dia de recepcion, dia de corte, dia en fin, de felicitaciones, salieron de allí poco menos que ateridos que si hubiesen hecho una excursion al polo ártico.

Cronistas de simples noticias, pero de noticias que reconocen un buen origen, podemos asegurar, que los Ministros de la Corona se volvieron á Madrid como la zorra de la fábula, haciendo como se suele decir, de tripas corazon y riéndose como los conejos, cuando de repente tropiezan con un huron en la madriguera. ¡Nada mas lógico ni mas natural! El Escorial es refractario á todo lo que es radical, y mal puede templarse el entusiasmo del Gobierno en un paraje en donde solo debe existir la glacial temperatura de los sepuleros y las áridas contemplaciones de la vida cenobítica

La verdad es, que el Gobierno vive fuertemente constipado, y hé aquí, segun el decir de los curiosos, el origen del mal. Parece que la egregia señora que pasa allí horas solitarias y tal vez llenas de infinita tristeza, hizo á los ministros cargos severos por la prolongacion indefinida de cierto viaje, y por el alejamiento natural en que la tenian, mientras llevan á su esposo de ciudad en ciudad, recibiendo desengaños mas bien que verdaderos aplausos y aclamaciones. Estos cargos legítimos cayeron como una granizada sobre los ministros, y no sabemos cómo darian sus excusas en vista de las razones que hubieron de escuchar.

Porque cómo se concibe que mientras el país víctima siempre de los planes de los gobernantes, se prepara para unas elecciones generales, este el que es hoy jefe del Estado, pasando dulcemente la existencia de pueblo en pueblo, haciendo que estos gasten lo que no tienen, y llevando á remolque regimientos y autoridades? ¿Es esto serio? ¿Es esto digno? ¿Es esto conveniente? ¿Se pueden dejar los negocios públicos y de supremo interés general para ir á veranear de provincia en provincia, como aquel que no tiene sobre sí cargo y responsabilidad alguna? ¿Es prudente prolongar estos viajes hasta despues del período electoral, segun se dice, dando el tristísimo espectáculo de que mientras se desatan en los comicios todas las pasiones enbravecidas, esté viajando el referido Gefe del Estado, recibiendo impresiones, tal vez no muy agradables y exponiéndose al juicio contradictorio de las personas sensatas y pensadoras?

Acaso sobre este tema los Ministros, que son los inmediatos responsables de todo, escucharán sentidas quejas en el silencioso Escorial y acaso esto mismo fuera origen de lo que el público comenta con mas ó menos exactitud. Porque no hay que dudarle; en todo esto hay un fondo de verdad. El buen sentido de la señora que vive en el solitario valle del Escorial, está muy por encima del criterio ó del plan de los Ministros, y este buen sentido tiene que manifestarse en ocasiones oportunas y tiene que traducirse imprescindiblemente á quejas que, son reprensiones fundadísimas, basadas en la elocuencia de los hechos.

En el Escorial debe saberse de que manera se va verificando el régio viaje, y como sufren los pueblos con los exorbitantes gastos que tienen que hacer para dar al mismo una ostentacion ficticia. En el Escorial debe saberse que España, la pobre España, no está hoy preparada para consumir fuertes sumas en recibimientos ostentosos en funciones alegres, en arcos de triunfo y en templetos alegóricos. En el Escorial, debe saberse que no siempre la «Gaceta» dice la verdad, y que tanto entusiasmo no puede caber en unos pueblos que han pasado por amargas pruebas, por fatigosos hechos, por tristes acontecimientos. En el Escorial, en fin, debe saberse que el célebre viaje, acaso se prolongue durante el período electoral, y como allí hay sentido práctico, como hemos indicado anteriormente, de aquí la causa por lo que los Ministros radicales no vinieron muy satisfechos del recibimiento glacial y significativo que, segun noticias, hubo de tener en aquel sitio.

Es cosa probada que el Escorial no es el mejor sitio para los goces y esparcimientos ministeriales, la cual no deja de ser sensible para hombres que, como el señor Ruiz Zorrilla, es algo propenso á los ataques nerviosos. El Gobierno, al decir de la gente, que bebe en ciertas fuentes, vino algun tanto marchito y cabizbajo, pero al pisar las riberas del Manzanares recobró su aplomo y tranquilidad, pues de lo contrario cómo habia de seguir rigiendo los destinos de nuestra mal aventurada patria?

(«El Popular.»)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

De el *Diario de Barcelona*.

Madrid 14 agosto.

El acontecimiento del dia entre los radicales es la sesion que celebró anoche la Tertulia progresista á petición del general Milans del Bosch.

Todo el mundo esperaba que esta sesion fuese interesante, que el general citado hiciera alguna revelacion importante que diese luz sobre los motivos de su separacion de la direccion general de Caballería y se pusiera en claro motivo de sus altercados con los ministros de la Guerra y Gobernacion. Pero contra todos los cálculos, el resultado de la reunion de la Tertulia ha sido el parto de los montes.

El general Milans dijo que estaba satisfecho de la conducta del gobierno, que el era radical, que le gustaba la política radical, que estaba con los radicales y que habia sido amigo siempre de D. Juan Prim.

Como desde luego se comprende, la explicacion

no pudo satisfacer á nadie y hubo algun socio que quiso demostrar que la conducta del general Milans no habia sido siempre tan radical como pretendia, pero se opusieron á esta impugnacion otros socios, y el señor Euenmayor pronunció un discurso, ininteligible para los que no estuvieran en el secreto de su pensamiento, terminando con la frase del señor Martos: «hasta luego», con la cual queria demostrar sin duda que pueden borrarse las pequeñas diferencias que haya entre los radicales.

El señor Bautista Alonso habló para defender al general Milans, diciendo de este que era «la esencia del general Prim.»

Habló despues el general Peralta diciendo que la situacion tenia un gobierno sabio, un pueblo esperimenta y la espada de los radicales. Algun malicioso observó que cuando el general se puso la mano al costado, vió que no llevaba la suya. Vestia de paisano.

El señor Salmeron se congratuló de que el partido radical se fuese formando un Estado Mayor en el ejército que contrarestará al de los unionistas, y dijo que si con la muerte del general Prim se habia perdido la tradicion militar del partido radical, él esperaba que renaciese con la juventud militar.

La sesion terminó con la mayor frialdad, saliendo los socios bastante disgustados, sobre todo el general Milans que dijo que todo el mundo le defendia sin saber de qué.

El señor Gasset, ministro de Ultramar, sale hoy de Madrid dirigiéndose á Aguas Buenas. Los demás ministros residentes aquí irán mañana al Escorial á felicitar á la Reina con motivo de sus dias.

Ha sido nombrado gobernador de Tarragona el señor Hernandez Arbiza, ex-diputado puertorriqueño. Se cree que la dimision de su predecesor es debida á alguna desavenencia con el conde de Rius, mayordomo mayor de Palacio, sobre asuntos electorales.

El gobierno se muestra satisfecho del aspecto que presenta la cuestion electoral y espera tener 260 diputados adictos á su política, pero en algunas provincias importantes como la de Barcelona no cree triunfar.

Dícese en los círculos ministeriales que el ex-ministro de Estado, Sr. De Blas, será derrotado en su distrito por un capitán de artillería.

El señor Montejo, antes de salir de Madrid para su distrito de Segovia, ha visitado en el Escorial á la Reina, y se dice que de parte del Rey, con quien celebró una conferencia política en San Sebastian ó Bilbao, y que las noticias que ha traído al Escorial son muy favorables á los intereses del partido conservador. Todo esto necesita confirmacion.

Algunos periódicos dicen que el señor Martos á ido á Vichy á conferenciar sobre ciertos proyectos de la cancillería alemana. Los ministeriales dicen que tales proyectos no existen ni es necesaria conferencia alguna.—X.

Del Volante de Madrid.

Dice «El Tiempo:»

«Gijón 13 de Agosto de 1872.

A las seis de la mañana se presentó á la vista de este puerto la escuadra, fondeando á eso de las

ocho y media á distancia de dos millas.

Después de haber hecho la fragata «Victoria,» que era la que conducía á D. Amadeo de Saboya á su bordo, el saludo de ordenanza, se traspasó aquel al vapor «Aviso,» que le condujo al antepuerto; de este pasó á una lancha y fué á desembarcar á la escalera que al efecto se construyó el día anterior: son cuatro malas tablas de pino y cubiertas de percalina.

Pronunciados los discursos de cajón que no oí, pero que debieron ser muy lacónicos se oyeron dos ó tres vivas, que contestó únicamente la parte oficial y la escasa fuerza que allí estaba escalonada.

Tres coches eran los que había para recibirle, y por cierto uno de ellos con libreas bien democráticas, pues cochero y lacayo llevaban sombrero bajo y chaquetón. D. Amadeo, sin embargo, prefirió hacer la travesía á pié; y desde que la emprendió hasta que llegó á la casa-ayuntamiento, puede asegurarse que no se oyó mas vivas que uno ó dos que dieron las tripulaciones de dos buques suecos ó no suecos que estaban fondeados en el antiguo muelle. La gente fué á esperarle, pero todos por mera curiosidad y no por otra cosa. Del ayuntamiento asistirían unos catorce concejales—hay unos treinta—y con ellos unos diez y seis ó diez y ocho vecinos del pueblo, apesar de estar convidados la generalidad; de manera que, á no ser por los empleados de la aduana, telégrafos, correos, fábrica de cigarros y los muchos que vinieron de la provincia abandonando por completo las dependencias, los sombreros y levitas de seguro no hubieran excedido de treinta. Los preparativos en la carrera estaban reducidos á unas cuantas astas de banderas, de las que se hicieron para el recibimiento de la reina Isabel sin arcos ni follajes.

En las casas de la misma había algunas colgaduras, pero con notables excepciones; como la del conde de Revillagigedo, cuyos balcones estaban herméticamente cerrados, no viéndose en los demás puntos de la población mas colgaduras que las de la casa del señor Ruiz Gomez y otras dos ó tres. La casa-ayuntamiento, decorada muy pobremente por fuera, y por dentro de riguroso invierno.

No faltara quien escriba qué el entusiasmo ha sido grande, cuando el recibimiento fué de los mas frios que se han visto; cosa que debió sorprender mucho á D. Amadeo, pues su semblante manifestaba bien á las claras el disgusto, y muchos que nos hallábamos juntos y fuimos muy cerca de él hasta la casa-ayuntamiento íbamos repitiendo á cada paso, porque así lo sentíamos, que nos daba lástima verle en aquel trance, porque por mucho que diga no podré pintar la frialdad con que aquí ha sido acogido. Debo advertir que aquí no se le hizo mas saludo que con cohetes, y eso que hay varias piezas de artillería y gente que las sirva; pero al parecer, como no es plaza fuerte, no ha saludado, aunque ya otros pueblos, sin serlo, lo hicieron.

La impresion que D. Amadeo causó á la gente del pueblo, á juzgar por lo que oí á mi lado, no fué tampoco muy agradable. Los saludos que hizo se redujeron á llevar la mano al ros ó kepis, de sembrar en traje de campaña.»

«Estamos rojos de vergüenza hasta los ojos, dice «El Diario,» porque antes que enemigos de la actual situación somos españoles.

Aquí no hay gobierno, aquí no hay garantías individuales, aquí no se protege á la propiedad, aquí no hay mas que una horrorosa anarquía.

Los señores Larios, á quienes los trabajadores de Málaga declarados en huelga han amenazado un día y otro con quemarles el establecimiento industrial de su pertenencia, viendo que las autoridades no to-

maban ninguna medida para proteger sus intereses se han visto precisados á pedir el amparo de una nacion extranjera.

En la fábrica de los señores Larios fondea el pabellon inglés.

¡Qué mengua!

«Las Provincias» de Valencia escribe el siguiente párrafo.

«Allí donde la oposicion de intereses hace surgir un conflicto entre obreros y empresarios, la Internacional, si no tiene ya parte en ello, acube á aprovechar las circunstancias. Asi acaba de suceder en Buñol, adonde, en vista de las cuestiones habidas entre los operarios y los dueños de las fábricas de papel, el consejo federal de la Internacional en la region española, que como saben nuestros lectores, reside ahora en Valencia, ha enviado una comision la cual ha regresado muy satisfecha de las ideas socialista revolucionarias que animan á aquellos trabajadores, los cuales quedaron en gran mayoría satisfechos del programa de la Internacional, y se hacen los trabajos necesarios para constituir la mayor brevedad la federacion local de Buñol, compuesta de las secciones de papeleros, agricultores y oficios varios.»

«La Epoca» dice que á la Tertulia progresista se le denomina ya con el de tribunal de apelacion, porque allí acuden todos los sentenciados á buscar su defensa.

«El Popular» sabe por conducto fidedigno que los carlistas de Cataluña han recibido ocho millones de reales para el sostenimiento de la campaña que estan haciendo en las montañas de aquel belicoso país.

De *El Popular*.

El «Diario de Barcelona» con referencia á una correspondencia de Madrid, dice «que segun autorizados rumores, han sido separados no cuatro sino todos los gefes y oficiales del batallon cazadores de Barcelona, y que á consecuencia del disgusto que por diversas causas reina en el cuerpo de artillería, han pedido su retiro nada menos que «ochenta» oficiales.»

Y como contera y remate «La Correspondencia» esa «marisabidilla» que quiere contentar á todo el mundo, nos cuenta que solo 5.000 soldados son los que han recibido la licencia absoluta, y que la razon de continuar los demás en sus puestos «será» porque quieren seguir voluntariamente.

A esto añade otro periódico:

«Esa explicacion, cuando es público y notorio que apenas hay un cumplido que quiera reengancharse, no obstante los magníficos ofrecimientos que se les hace, nos dejaría bizcos, sinó atendiésemos á que es «La Correspondencia» quien la dá y á que tiene buen cuidado de hablar en condicional.»

La Guardia civil está destinada á ser siempre el blanco de todos los Gobiernos. Con la cuestion electoral principia de nuevo las reconcentraciones y principian á abandonarse los intereses públicos.

Véase lo que dice un periódico sobre el particular:

«Comienza la concentracion de la Guardia civil como preliminar de las elecciones. Los puestos de la guardia de Albuñol, Cadiar y Ugijar, provincia de Granada, se han reconcentrado en Torbiseon.»

Y á propósito de elecciones. Parece que el Gobierno trata de reconcentrar en cualquier parte de España, menos en Madrid á don Amadeo de Saboya. Tal se desprende del suelto siguiente que toma-

mos de un periódico:

«Don Amadeo parece que verá las elecciones lejos de Madrid, porque el Gobierno quiere detenerle alargando su viaje hasta después de ver el resultado que den la votacion y el cariz que presenten las nuevas Cortes.

Quién sabe si se presentarán desde el primer día tan feos, que don Amadeo no quiera volver por aquí.

Si esto sucediese no hay que decir qué gran sentimiento íbamos á tener.»

Anúnciase por algunos periódicos que el ayuntamiento de esta corte, trata nada menos, que hacer obligatorio el alistamiento de la Milicia nacional. Si esto es cierto y se trata de llevar á cabo, no faltarán disgustos, y lo que es mas, sabe Dios lo que podrá suceder luego que se trate de obligar á todo el mundo á marchar al son del «himno de Riego.»

Bajo el terrorífico título del Caos, «El Volante de Madrid,» traza el cuadro de la situación, con estos lúgubres colores:

«Con leves, con levisimas diferencias, hoy nos encontramos como nos encontrábamos ayer: camino del abismo con un pié en la sepultura.

El Gobierno radical poco escrupuloso en las elecciones, la Hacienda en la agonía, la moralidad ausente, el crédito por el suelo, las ambiciones cada día mas insensatas, la verdad escarnecida, la justicia trasformada en una frase vana, la ley mistificada y el estado de la sociedad, de la política, de la Administracion ni puede ser mas triste ni mas vergonzoso.»

¿Es verdad que el señor Moret ha significado al Gobierno que los banqueros de la «Cité» de Londres se niegan á dar un céntimo mientras no se rebajen las tarifas del arancel de Aduanas principalmente en los algodones?

¿Es verdad que el Gobierno trata de doblar la cabeza á esta imposicion de los comerciantes ingleses, á fin de obtener algunos recursos para nuestro exhausto Tesoro?

¿Es verdad entónces que á ser esto cierto estaremos bajo la tutela de los capitalistas de Lóndres y que nuestra industria nacional será postergada sinó muerta del todo por el Gobierno radical que nos manda?

Esperamos la contestacion de los diarios ministeriales.

Cada uno es libre de opinar como quiera, y ya sabemos que los hombres mudan frecuentemente de ideas, sobre todo en materias que no pertenecen á ningun dogma.

No nos maravilla, pues, que «El Diario Español,» amadeista intransigente hace tres meses se haya vuelto de pronto antidinástico; pero la verdad es que los hombres de «El Diario Español,» es decir, lo mismo su propietario que sus directores y redactores, han ocupado altísimos puestos oficiales hasta que el general Serrano salió inopinadamente del poder. Las embajadas, los ministerios, los gobiernos de provincia y todo lo sustancioso ha sido para ellos. Perdiéronlo cuando cayó la situación liberal-conservadora, y bien pudiera suceder que sin este «contratiempo» continuaran siendo aun dinásticos.

«El Eco de España» dice que ha recibido por el correo interior una carta, cuyo primer párrafo es el siguiente.

«Muy señor mio: Sirvase V. insertar en su apreciable periódico la siguiente convocatoria:

¡ALTO!

Se invita á todos los ciudadanos á que acudan el

domingo próximo á las cinco de la tarde, frente á la casa-panadería y plaza de la Constitución, para una manifestación con el fin de obtener que los zapateros, sastres, albañiles, comerciantes y todas las clases de la sociedad, desde el próximo mes rebajen el 25 por 100 del precio actual que ahora tienen los jornales y artículos de comer y arder, y en caso de negativa (y puesto que los tomaremos de fiado) dejar todos de pagarlos hasta obtener la rebaja.»

Claro que «El Eco» no ha recibido esta invitación, pero pudiera haberla recibido, que para el caso es lo mismo; y de todos modos coincide con lo que nosotros decíamos ayer á propósito de los que pretenden se rebaje el 25 por 100 del precio de los alquileres.

Si el asunto es holgar y vivir de balde deben dar de comer los fondistas y casas de huéspedes, de balde deben darse los comestibles en las tiendas y plazas públicas, de balde debe vestírnos el sastre y calzarnos el zapatero; de balde todo: fuera oficios, fuera trabajo, fuera propiedad y paso á los internacionalistas. Lo que importa es que todo el mundo se asocie; el propietario para no dar casa á nadie; el industrial para no admitir obreros; el consumidor para no comprar; el comerciante para no vender, y se acabaron todas las tiranías.

¡Gracias á Dios que hemos descubierto el camino de la felicidad!

En Molina de Aragón se congregó todo el pueblo para ver la lluvia de estrellas. Más afortunados en aquel punto que en Madrid, no solamente vieron correr algunas, sino que á lo mejor se presentó un bólido con hermosas ráfagas luminosas. A la noche siguiente se presentó un meteoro que iluminó todo el horizonte, el cual debió de venir acompañado de un arcolito. A las dos de la madrugada del 14 se desató un terrible huracán que puso en espanto á aquellos vecinos, creyendo tal vez era el choque del célebre cometa.

¿Nos veremos envueltos dice la correspondencia que nos da estos detalles, en la atmósfera candente del cometa?

Escriben de Bilbao que se ha abierto nuevamente el alistamiento para la guardia foral: los que deseen ingresar en el cuerpo han de tener la edad de 20 á 25 años, saber leer y escribir, tener cinco pies y dos pulgadas, y acreditar á satisfacción de la junta de armamento, su buena conducta moral y política.

Nuestros cosecheros y comerciantes de naranja tropiezan con una nueva contrariedad. Los derechos extraordinarios que ha establecido en las aduanas el Gobierno francés, para atender al pago de la indemnización de guerra, alcanzan á aquel rico fruto, y los últimos envíos que este año se han hecho al país vecino han tenido que pagar ya diez francos por 100 kilogramos, impuesto oneroso que grava considerablemente el precio de las cajas de la naranja.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

Madrid 17.

«La Igualdad» publica una lista de cien candidatos republicanos, y añade que en casi todos los distritos se ha aceptado la lucha.

El rey habrá desembarcado esta tarde en el Ferrol.

En breve se publicará el decreto para la renovación de las diputaciones provinciales, cuyas elecciones tendrán lugar en la Península y las Baleares el 10 de setiembre y el 27 en Canarias.

Dice «La Correspondencia» que se habla del Sr. Rivero para presidente del Congreso.

El ministro de Hacienda ha conferenciado esta mañana con el general Córdova.

Segun dice «El Tiempo» parece indudable que D. Carlos de Borbon estuvo anteayer en una casa de campo de la frontera de Navarra, donde conferenció con Rada, Carasa, Lizárraga y Elío sobre un levantamiento que coincidiría con la próxima elección de diputados y para el cual tiene ya hechos, segun se asegura, importantes preparativos.

Cádiz 16.—El vapor-correo «España» ha salido para la Habana con la puntualidad acostumbrada, llevando 147 pasajeros.—Fabra.

Londres 16.—Ayer, con motivo de la festividad del día, los católicos celebraron cerca de Dublin una procesion, á la cual se opusieron algunos revoltosos promoviendo serios desórdenes. Varias personas fueron heridas.

En la Bolsa han cerrado:

El exterior español á 29 5/8; el 3 por 100 portugués á 42 1/8.—Fabra.

París 16.—En la Bolsa se han cotizado:

El nuevo empréstito á 89,00; el 3 por 100 francés á 55,62; el 5 por 100 idem á 87,20; el interior español á 25 5/8; el exterior idem á 29 7/8.—Fabra.

Amsterdam 16.—El 3 por 100 español, á 30,00; el 3 por 100 portugués, á 42.—Fabra.

Nueva-York 16.—En una reunion de sus partidarios, contestando el general Grant á los ataques de Summer, ha declarado que él fué favorable á la emancipacion de los esclavos como medida de guerra y despues abogó porque se concediese á los negros el derecho electoral.

Ha terminado diciendo que sus actos responden elocuentemente á los cargos que le ha dirigido Summer, y que está muy satisfecho de la situacion política de los Estados-Unidos.—Fabra.

Marsella 16.—Las huelgas han terminado casi por completo en Italia.

El gobierno francés ha tomado medidas para que sean vigilados los representantes que vayan á Holanda á tomar parte en el congreso de «La Internacional».—Fabra.

Seccion Local.

Un periódico valenciano describe de esta manera el fenómeno celeste que atrajo por algunos minutos la curiosidad de aquellos habitantes el martes dia 13 del actual por la noche:

«Serian como las once y cuarto cuando por la parte N., con una ligera inclinacion hácia el O., apareció un globo de fuego completamente rojo, que á la simple vista podia apreciarse como un decímetro de diámetro próximamente, el cual arrojó sobre la tierra una luz intensísima de color blanco algo azulado, que le dió una claridad parecida á la de una luz eléctrica de gran potencia.

Este bólido, pues tal debia ser, subió con vertiginosa rapidez por el horizonte, dirigiéndose á SE., yendo á perderse en el zénit cerca de las osas. A su paso por la atmósfera dejaba un gran rastro luminoso que afectaba la forma de la cola de un cometa, pero salpicado con chispas rojizas.

Tan pronto como ese meteoro se perdió en el zénit, quedó en el punto de su desaparicion una faja rojiza ligeramente por unos 15 centímetros de ancho; cuyos extremos marcan por un lado el Norte y por el otro el Sur. Esta cinta de luz fué perdiendo lentamente su intensidad, y cambió muy pronto su color rojizo por el blanco, salpicado con puntos rojos, que en breve desaparecieron tambien. Por último, á los cuatro ó cinco minutos de brillar esta ráfaga lumínica, desapareció, dejando una ligera nubecilla blanca que acabó por disiparse muy en breve»

Han visitado esta redaccion los periódicos «La Verdad» de Madrid «La Lealtad» y «El Nuevo Pelayo» que vén la luz pública en Barcelona.

Agradecemos la visita de nuestros cólegas y les felicitamos cordialmente.

El domingo último se celebró en la aldea de San Clemente la fiesta que anunciamos con la debida oportunidad.

Si bien no fué poca la concurrencia, no se notó la animacion que en los años anteriores.

De los billetes espendidos en esta Administracion de loterias Nacionales ha salido premiado en la rifá que se celebró el 16 de los corrientes con 600 pesetas el número 10442.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de Belén, en la iglesia de San Francisco.

En la Parroquia continúa al anoecer el devoto y solemne octavario.

En la Parroquia los Asociados al Apostolado de la Oracion tendrán domingo próximo su ejercicio mensual: á las 7 a misa de comunión.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 19.

De Marsella en cuatro dias Pailebot Belisario de 112 toneladas Capitan D. Juan Soler con 9 tripulantes 1 pasajero y lastre.

De Palma en 2 dias Laud Pleta de 16 toneladas patron Francisco Riera con 4 tripulantes 3 pasajeros carbon y leña. Idem el 20.

De Palma en un dia Vapor-Correo Mahóns Capitan D. Juan Thomás con 18 tripulantes 11 pasajeros varios efectos y la correspondencia.

De Norfolk Polacra Nicacia de 221 toneladas Capitan D. Gabriel Plá con 13 tripulantes vecina y alquitran. Despachados el 20.

Para Barcelona con azúcar Polacra Virgen del Carmen (a) Diana de 189 toneladas Capitan D. Miguel Palliser con 13 tripulantes.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 16 m.—Pónese á las 6 h. 50 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 h. 8 m. de la T.—Pónese á las 6 h. 31 m. de la M.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 19 (5:50 tarde.)

Recibido en Mahon el 20 (8 mañana.)

El Rey continúa en el Ferrol. Ferrer del Rio está gravemente enfermo.

El señor Zorrilla (D. Manuel), ha pronunciado un importantísimo discurso.

Se han hecho declaraciones sobre las categorías literales.

Ha habido grandes desórdenes en Irlanda entre católicos y protestantes, de los que han resultado muchos heridos.

Bolsa 3 por ciento 26'80.

(Fabra.)

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y articulos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPARTIR

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuanas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomodos de novelas preciosas mas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patrones en tamaño natural.

Un año. pesetas 40
Seis meses. » 20
Tres meses. » 11'25
Un mes. » 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural.

Un año. pesetas 30
Seis meses. » 16'25
Tres meses. » 8'75
Un mes. » 3



Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 10'50
Tres meses. » 5'50
Un mes. » 2

Cuarta edicion sin figurines ni patrones.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 8
Tres meses. » 4'25
Un mes. » 1'50

EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO

Por un año. 12 pesos fuertes. || Seis meses. 7 pesos fuertes.

EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS

Por un año. 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

D. Rafael Blasco y Moreno juez

de 1.ª instancia del Partido de Mahon,

Hago saber: que el dia diez y seis de Setiembre próximo á las once de la mañana se procederá simultáneamente en este juzgado y en el municipal de Mercadal, á la venta y remate en pública subasta, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en ambos juzgados, de una viña situada en Fornells y punto denominado Vilaova perteneciente á Francisco Caules y Gelabert y otros, sirviendo de tipo la cantidad de trescientas veinte y tres pesetas treinta y tres céntimos en que ha sido nuevamente retasada y del cual no se admitirá postura inferior; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre venta de dicha finca.

Dado en Mahon á trece de Agosto de mil ochocientos setenta y dos. Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Administracion de la rifa de la Casa de Misericordia de esta Ciudad.

Habiendo cesado del cargo de espendedor ambulante de billetes de esta rifa D. Jaime Seguí, se suplica á los señores que tengan con dicho Señor billetes abonados que pasen á recogerlos á esta administracion calle de Adnover n.º 12.

Mahon 17 Agosto 1872.

El Administrador, Pascual Hernandez.

El martes 27 del corriente se rematará en pública subasta si la postura es competente, la casa de esta Ciudad calle de la Libertad n.º 29.

Recaudacion de Contribuciones por el Banco de España.

TERRITORIAL DE ALAYOR Y MERCADAL.

Se avisa á los señores contribuyentes por dicho concepto y espresados pueblos, residentes en Mahon, se sirvan satisfacer sus correspondientes cuotas del presente trimestre los dias 20, 21 y 22 del corriente de nueve á una del dia en la calle de Anuncivay número 15.—Mahon 18 Agosto 1872,

José Carreras.

SOCIEDAD DEL VAPOR MAHONÈS.

El 21 de Agosto próximo verificará el «Mahonés» su último viage de esta á Argel en esta temporada, lo que se anuncia para inteligencia del público.

Se necesita algunos muchachos de 12 á 13 años que quieran ocuparse en la venta ambulante de periódicos y repartir entregas.—Informarán, Deyá, número 30.

AL

DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintés, en la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

Se convoca á todos los padres ó mozos que en Marzo de 1871 se asociaron para redimirse mutuamente de la suerte de soldados en la quinta de aquel año, para tratar sobre si se debe ó no repartir el sobrante existente del capital que se formó, y que tiene en su poder el que suscribe.

Igualmente se dará cuenta del estado en que se halla la reclamacion que se hizo al Ayuntamiento de esta Ciudad para el pago de la tercera parte del coste de los sustitutos con que habia acordado auxiliar á los mozos que les tocara la suerte y que consignado en el presupuesto ordinario que finalizó en Junio último aun no ha recibido esta asociacion cantidad alguna.

La reunion tendrá lugar el juéves próximo á las 10 de su mañana en la casa calle Alonso III n.º 15 donde habita el que suscribe.

Juan Mercadal.

Se suplica la asistencia.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el dia 26 de Agosto de 1872.

Constará de 3.000 billetes, al precio de 30 pesetas cada uno distribuyéndose 1505 premios importantes 675,000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1. de	80.000
1. de	50.000
1. de	25.000
30. de 2500.	75.000
1470. de 300.	441.000
2. apróones. de 200.	4.000
1505	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espenden á TRES PESETAS (12 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12.—Mahon 17 agosto de 1872.—Juan Rodriguez.

SEMILLA DE SULLA (CLOVER)

La hay para vender á 25 pesetas la cuartera en casa de Bartolomé Gomila, calle de San Roque n.º 14

En esta imprenta se halla de venta una Memoria sobre el cultivo de dicha planta, á 2 rs. vn cada ejemplar.

Consideraciones sobre las Siete Palabras que habló Jesucristo en la Cruz, por D. J. M. Quadrado —Tercera edicion.—Tres Reales vellon el ejemplar.

Véndese en esta imprenta, Bastion 39.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon donde hay números de muestra.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.

MAHON: Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.